令和5年度 霧島市立中津川小学校 学校便り

特認校生·山村留学生募集中/ 令和6年3月15日 発行



児童数(令和6年3月1日現在) 男子9名 女子5名 計14名

R5キャッチフレース【 挨拶があふれ 夢にあふれ 笑顔あふれる学校 】

今年度もありがとうございました

校長 福永 雅一

令和5年度も残り数日で終わろうとしています。インフルエンザや新型コロナ ウイルスも数名感染しましたが、大きく流行することもありませんでした。また、 大きなけがや事故もなく子供たちが過ごせたことは、保護者、校区の皆様から温 かく御指導、御支援頂いたものと感謝申し上げます。ありがとうございました。

さて、最近の子供たちの様子を見ているとだいぶ落ち着いてきたなあと思いま す。3年前の朝のボランティア活動(外そうじ)を振り返ると、その当時はかた まって話をしながらしていました。私と一緒にそうじをするときは良いのですが、 一緒にしていないときは、また同じような状況が続きました。先日、朝のボラン ティア活動の様子(外そうじ)を見ると、一人一人が持ち場を決めて無言で落ち 葉を集めていました。ずいぶん成長したなと感じるとともに微笑ましくなりまし た。自分たちの学校だから自分たちの力で何とかきれいにしたいという気持ちが 伝わってきました。きっと子供たち自身がすがすがしい気持ちになっているのだ ろうなあと思います。

JALを再建した京セラ創業者の稲盛和夫氏は著書「考え方」のなかで、『利他: 「情けは人のためならず」と言われるように、優しい思いやりに満ちた心、行動 は、相手に善きことをもたらすのみならず、必ず自分に返ってくるもの』と言っ ています。また、『貢献:人の行いのなかで最も尊いものは、人のために何かを してあげるという行為です。人はふつう、まず自分のことを第一に考えがちです が、実は誰でも人の役に立ち、喜ばれることを最高の幸せとする心を持っていま す。人間の本性とはそれほど美しいものです。』とも言っています。

以前、子供たちに、「どうして、校区の方々は自分のことと全く関係のない学 校のことをしてくれるのかな?」と尋ねたことがありました。低学年だったので 明確な応えは返ってきませんでした。子供たちには、「きっとみんなにいつも笑 顔でいて欲しいのかもね。そして、校区の方に感謝することだけは、ずっと忘れ ないようにしようね。」と伝えました。皆さんそれぞれ思うところはいろいろあ るかもしれませんが、根幹は、稲盛氏が言っているようなことなのかなと思いま す。

校区の方は、学校だけでなく校区全体を見て頂いています。豪雨によって上流 |から中津川に流されてきた大木を校区の方と一緒に取り除いたことは良い思い出 です。あの時のすがすがしい気持ちは今でも忘れません。また、校区の清掃作業 もしましたがきれいになるだけでうれしくなります。

4月からは、学校も令和6年度がスタートします。今後も御支援、御協力よろ しくお願いします。



【きずな・ふれあい集合学習】

複式学級のある牧園地区5校が牧園小学校に集合し、単式 学級の授業を経験しました。いつもと違う環境の中で、同学 年のたくさんの友達と楽しく遊んだり勉強したりと交流も深 まり、充実した1日となりました。子供たちは、今から来年 度の集合学習を楽しみにしているようです。



2/15 【琴体験教室】

救仁郷先生が、お琴教室を開催して くださいました。日本の伝統文化であ る琴について詳しく教えてくださり、 琴に触れ、実際に演奏しました。短い時間でしたが、「さくらさくら」を上 手に演奏することができました。

【 鹿児島学習定着度調査の結果 】 1/16・17 実施 5年生を対象に鹿児島学習定着度調査がありました。

結果は、以下のとおりとなりました。4教科全て、県平均を上 回っています。これまでの子供たちの学習の積み重ねが結果につ ながったと思います。主体的・対話的な活動を積極的に取り入れ

	県平均	本校平均
国語	68.5	90.9
社会	65.3	94.4
算数	74.6	100
理科	75. 4	93.8

授業を展開したり、家庭と連携しながら繰 り返しの復習を徹底したりすることで、確 実な学力が定着しています。今後もこの結 果を継続できるように全職員で取り組んで いきます。



3/6 【 餅つき体験 】

地域の方にお手伝いをいただ き、杵と臼を使って、餅つき体 験をしました。杵が重くて、少 し苦労していましたが、みんな の「よいしょ」のかけ声と共に 餅つきを楽しんでいました。自 分でついた柔らかい餅をおいし くいただきました。

3月22日卒業式

今年度は、3名が学び舎を巣立ちます。卒業生も 在校生も立派な態度で卒業式に臨めるように練習を がんばっています。

地域の方もぜひ、御参加ください。一緒にお祝い していただければ光栄です。

☆午前10時 開式です。

午前9時45分までに体育館にいらしてくださ

中津川小学校の告!! 月日 をあつめています 学校で保管し有効活用を!

お子様が成長され、夏服・冬服等の制服を着ない まましまい込んでいるものがありませんか?ぜひ、 学校に譲ってください。(体育館シューズ等も)

お下がりとして活用したり、特認校生や山村留学 生用として活用したりするために、学校の方で確保 しておきたいと考えております。御理解・御協力を お願いいたします。

4月 の主な行事予定

8日(月)新仟式•始業式•入学式

いじめ問題を考える週間・給食指導強調週間~12(金)

9日(火) 1年生適応校時(4校時下校)~30日(火)

身体計測・視力・聴力検査

11日(木) 知能検査(3年・5年)

12日(金)交通安全教室(3校時)

17日(水)学校参観日 PTA総会

18日(木)全国学力・学習状況調査

歯科検診

22日(月) 眼科検診

23日(火)移動図書

24日(水) NRT検査《国·算》(3~6年)

25日(木) NRT検査《社·理》(6年)

家庭訪問(1)

26日(金) 危険予知トレーニング教室

29日(月) 昭和の日 |



30日(火)家庭訪問②

☆令和6年度は、2年ぶりに入学式が開催され ます。3名の児童が入学予定です。